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L’Assemblée s’est tenue au siège social de l’Association, 2 port de l’Embouchure, à 20h30. 

 
 
 

Rapport moral 
 
        À l’occasion de notre Assemblée générale annuelle, nous avons fait le bilan de notre 
action, destinée à préserver et améliorer la qualité de vie de notre quartier. Le bilan moral de 
l’Association a été présenté pour la première fois sous forme d’une projection de photographies 
et de schémas commentés. Le public nombreux a apprécié cette nouvelle présentation qui 
permettait de bien visualiser l’impact de notre action sur le quartier. 
 

•  Circulation  
 
        Depuis longtemps très préoccupés par la vitesse des voitures sur les allées du canal de 
Brienne, nous avons enfin obtenu la sécurisation de l’allée de Brienne depuis les Ponts-
Jumeaux : des panneaux lumineux et clignotants viennent d’être installés, l’aménagement d’une 
zone de séparation claire (cailloux et signaux lumineux au sol) entre les voies de desserte des 
différents canaux est désormais en place et amène les automobilistes à ralentir, ce qui ne peut 
que sécuriser le passage piétons (qui a été déplacé). Un nouveau barriérage, que nous jugeons un 
peu court et que l’on souhaite plus durable que les précédents, a été installé au niveau de 
Chapou. Devant la crèche de la Manufacture des Tabacs, un large trottoir “casse” désormais la 
vitesse des voitures sortant de la voie souterraine, sécurisant le passage piétons. Une habitante 
du quartier, présente à l’AG, signale toutefois que ce passage piétons est difficile d’accès pour 
les voitures d’enfants et les personnes handicapées du fait du stationnement sauvage dans la 
zone.  
 
        Sur le pont du bassin des Filtres rue des Amidonniers, il a été procédé à un marquage du 
trottoir (bornes fluorescentes).  
 
        Côté circulation, nous soulignons qu’il reste encore beaucoup à faire, notamment pour la 
maîtrise du stationnement sur les Allées de Barcelone entre Héraclès et les Ponts-Jumeaux, où 
voitures et camions stationnent en toute impunité, défonçant les bas-côtés, écrasant les racines 
des platanes et les fragilisant (un platane est tombé il y a quelques mois). Ces arbres sont classés, 
comme la rive du canal. Du fait du stationnement sauvage, la circulation au niveau de l’arrêt de 
bus est souvent paralysée et la sécurité de ceux qui en descendent menacée. Alertée par nos 
soins, la Mairie ne semble pas vouloir se préoccuper du problème.  
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•  Urbanisme  
          
         Il y a beaucoup à dire (et à redire) sur l’urbanisation de la zone : des projets immobiliers 
sont en cours un peu partout, en bordure de Garonne et de canaux notamment. Du fait de 
l’accroissement démographique de Toulouse, de la création du PDU et de la pression 
immobilière, notre quartier et ses alentours sont particulièrement exposés (voir infra). Trois 
ZAC vont sortir de terre, dont celle des Ponts-Jumeaux. Nous avons encore récemment signalé 
au Maire de quartier que des milliers de voitures allaient se déverser chaque jour depuis cette 
ZAC sur la desserte Ponts-Jumeaux. La Mairie n’a qu’un projet de ligne de bus reliant le 
Boulevard de Suisse au métro (prévu pour 2007 !)  pour régler la question de l’augmentation du 
trafic ; une telle légèreté laisse perplexe. La construction de la ZAC, qui devait démarrer en 
septembre 2003, semble d’ailleurs avoir des ratés : le sol de cette ancienne zone industrielle est 
en effet pollué par des matières dangereuses et des métaux lourds (arsenic, plomb, zinc, etc.). Au 
lieu de creuser et de faire évacuer ces déchets, la solution prévue — en toute confidentialité — 
par les constructeurs est de les stocker sur place dans un conteneur en béton, puis…de construire 
par-dessus ! Un conteneur étanche, mais pour combien de temps ? Comment vivre tranquille sur 
un site pollué, dans une ZAC où une école et une crèche sont prévues ?  Et qui a été consulté ? 
Nous avons fait part de notre préoccupation sur ce sujet à la dernière CCQ, sans qu’une réponse 
claire et satisfaisante ait été apportée par le Maire délégué.  
          
         Pour la ZAC Job, limitrophe de notre quartier, un représentant de l’association des 7 
Deniers, M. Marcel Martin, est venu faire le point sur le dossier et s’engage à nous tenir 
informés. Le projet de faire des actions communes sur le secteur 4, notamment pour les 
questions d’urbanisme, est abordé. Notre accord de principe est acquis pour ce type d’action 
unitaire.  
 

•  Cadre de vie  
 
         La coulée verte des Amidonniers a enfin été prolongée jusqu’à la Manufacture des Tabacs, 
permettant aux piétons et aux promeneurs de circuler agréablement à l’abri des voitures. Elle a 
été agréablement paysagée. Notre association avait participé aux réunions organisées sur le site. 
L’ASBBA souhaite que les enfants et piétons n’aient pas trop à souffrir des désagréments causés 
par les trop nombreuses déjections canines. On s’interroge sur la suite des travaux (annoncée 
depuis fort longtemps) jusqu’à la MJC. Le problème du tracé se pose (problèmes de 
délimitations non résolus). Une adhérente riveraine du Canalet souligne les risques de montée 
des eaux et d’inondations en cas de crue de la Garonne.  
 

•  CCQ  
 
         Nous soulignons que notre présence aux séances des Commissions Consultatives de 
Quartier a été constante, bien que nous ayons conscience des limites de ce type de consultation, 
puisqu’on nous présente des projets déjà bouclés.  
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•  Patrimoine, action culturelle et vie de quartier  
 
         L’action de notre comité de quartier s’attache aussi à la préservation et la valorisation de 
notre patrimoine : nous avions signalé à plusieurs reprises la dégradation du monument des 
Ponts-Jumeaux, abîmé par le temps, la pollution et les amateurs d’escalade. Il est désormais 
restauré. L’Héraclès de Bourdelle a lui aussi connu une restauration, mais il manque toujours un 
morceau de l’arc, ce que nous avons signalé aux services de la Mairie. 
          
         Le repas de quartier, organisé comme chaque année en juin sur le Canalet, a été un succès. 
La Mairie nous a prêté les tables et les chaises et le CMCAS (EDF) nous a permis de stocker le 
matériel. Une exposition de photos du repas de quartier a permis à l’assistance de se remémorer 
ce bon moment.  
 
         En octobre dernier, nous avons organisé une promenade sur la péniche Baladine, qui a 
navigué sur le canal de Brienne, franchi l’écluse et remonté la Garonne jusqu’à la Daurade. Une 
belle croisière appréciée des habitants, qui sont venus nombreux…malgré la météo. Là encore, 
des clichés pris lors de la promenade ont été présentés le 4 mars.  
 
         Une conférencière de la DRAC, Mme Noé-Dufour, nous a parlé des recherches et des  
actions de la DRAC. Clichés à l’appui, elle nous a ensuite raconté l’histoire de l’Héraclès de 
Bourdelle. Sculpteur montalbanais, Bourdelle a été l’élève de Falguière, puis de Rodin. Ce 
monument de 1922, prévu pour honorer la mémoire du rugbyman Maurice Mayssonnié, mort en 
1914, sera finalement érigé à la mémoire des joueurs de rugby tombés au cours de la 1ère guerre 
mondiale. Hercule y est représenté dans son sixième travail, tuant les oiseaux du lac Stymphale.  
 

•  Interventions des adhérents  
 
         Une adhérente de l’ASBBA, Mme Pontonnier, qui a participé au sauvetage de la 
Manufacture des Tabacs, intervient pour dire qu’une menace pèse sur l’hôpital La Grave, dont 
les bâtiments risquent d’être vendus. La partie classée serait donc transformée en résidence de 
standing ou en hôtel, avec tous les risques de dégradation que cela comporte pour un bâti qui 
remonte en partie au Moyen-Âge. Elle appelle donc à la vigilance de tous et à la solidarité de 
notre Association. Elle signale aussi que le rempart qui longe la Cité Administrative n’a toujours 
pas été restauré. Cette restauration était pourtant annoncée, ainsi que l’aménagement du pied des 
remparts en promenade.  
 
         Avant la clôture de l’AG, nous rappelons que notre action est entièrement bénévole et que 
nous avons besoin de tous pour nous aider à organiser le repas de quartier, distribuer notre 
journal, Canal Infos, qui donne des informations sur l’histoire du quartier et des actions 
entreprises par l’ASBBA. Toute bonne volonté pour le suivi des dossiers (nuisances aériennes, 
urbanisme, circulation, etc.) est la bienvenue.  
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         Le Bureau de l’Association reste inchangé (pas de nouvelle candidature dans l’assemblée). 
  
         La soirée se termine autour de pâtisseries et d’un “pot ” amical.  
 
         Continuez à soutenir notre association pour améliorer et protéger la qualité de vie du quar-
tier et pour vous faire entendre. N’oubliez pas de régler votre cotisation et de participer à nos 
actions !  
 
         Les réunions du Bureau, le 1er jeudi du mois à 20 h 45 à la MJC des Amidonniers, sont 
ouvertes à tous.  
 
 

Associativement vôtre, le Bureau. 
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Bilan financier  
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Dépenses Recettes

. Adhésions aux associations 124,00 . Cotisations 736,00
U.C.Q. 87 adhérents
Collectif ontre Plan Ginestous 2000
Collectif contre nuisances sonores aériennes

. Frais d'animation et communication 214,54
Organisation Assemblée Générale
Organisation repas quartier
Promenade Baladine 91,20 . Promenade Baladine 52,00

. Assurances 46,39

. Frais tenue de compte 2,00 . Intérêts livret A 34,82

Total 386,93 822,82

Solde positif  : 435,89

Répartis :
Livret A 1330,32 � 

Compte CCP 462,78 �

} 123,34

Compte tenu des résultats cumulés des exercices précédents nous disposons d'une réserve 
financière pour l'année 2004 de : 1793,10 � 


